
 

 

 

 

 

 

 

「クラスミーティング」を終えて① 
 

十八中では、中学校３年間を通して、「クラスミーティング」の取り組みを大切にしていま

す。「クラスミーティング」では、一人ひとりが、自分の思っていること、伝えたいことなど

をクラスの仲間に語ります。このように、自分の気持ちを言葉で伝えること、クラスの仲間の

気持ちを受け取ること、気持ちを共有し感じることを通して、お互いのつながりを深めていっ

てほしいと思っています。 

４月２８日（金）５・６限に、各クラスにて、2 年生初めての「クラスミーティング」を行

いました。今回のテーマは「みんなに伝えたいこと」でした。教室で輪の形になり、担任の先

生が進行する中、あらかじめ用意した原稿をもとに、一人ずつ語っていきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

↑クラスミーティングのようす（※写真は画素数を下げています）↑ 

 

◎クラスミーティングでのみんなの話を聞いて、考えたことや感じたことなどを「振り返り」

ました。「振り返り」の一部を紹介します。 

 

 

＊みんなの発表を聞いて、自分と同じ不安を持っている人や先輩としての考えなどを言ってい 

 る人がいて、自分も改めて二年生を頑張ろうと思った。 

 私は勉強を頑張ろうと思っているけと、私と同じように勉強を頑張ろうと思っている人 

 がいて、声には出さないけど一緒に頑張ろうと思った。 

 

＊クラス全員が悩み事や不安な事、いろいろな思いがあると感じました。また、個人の目標 

 、頑張りたいこともあると思いました。でもそれを成すのは個人だけでなく、クラスの環境 

 も関係してくると思います。丸山先生がミーティング後に言ったように 1人 1人が優しく 

 することが大切だと思います。その優しさは、注意することは注意する。またその時の言い 

 方にもよると思いました。クラスの皆が目標に向かい頑張れるように、私も応援して成長 

 したいです。 

 

＊みんなに思いを伝えることは出来たので、もっと色々な人と交流していこうと思います。 

 だけど、人見知りだから、二年生になって初めてのクラスミーティングは思っていたより 

 緊張しました。私と同じく「色々な人と交流していきたい」と言う人がいた。みんな「テス  

 トが心配や 80点以上取りたい、高校が近づいてきた」などと言っている人が多く、私も 

 テストのことなどや高校のことなど、気にしていかないとダメだなと思いました。100点を 

 何回も取れるように頑張っていきたいなと思いました。後輩とも仲良くしていきたいと思い 

 ました。 

 

＊みんなテストについて、書いている人がすごい多かった。僕は凡ミスが多いけど、凡ミス 

 じゃなくても勉強不足の人が結構多かったので勉強量を増やしてみたらいいんじゃないか 

 なと思った。僕は先輩としてまだまだ未熟なので後輩に嫌がられないようにしたいです。 

 苦手なことを得意にしていきたいです。 

 

＊勉強が分からなかったら教えてほしい、仲良くしてほしい、テストの点をあげる、 

 かっこいい、やさしい先輩になる。と内容はみんな似ていたけれど、理由がみんな 

 バラバラで工夫があって良かったと思います。 

 

＊1年前に比べてだんだんみんなが仲良くなっているところから、新しくその目標を 

 知ることができた。クラスミーティングはその人が思っていることを知れる一番の 

 機会だったと思いました。 
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「クラスミーティング」を終えて② 
 ◎クラスミーティングでのみんなの話を聞いて、考えたことや感じたことなどを「振り返り」    

  ました。「振り返り」の一部を紹介します。（前号のつづき） 

 

＊2年生になってやっぱりみんな勉強とか部活を頑張ると言っていて、自分も改めて 

 頑張ろうと思いました。先輩にもなったし、コミニュケーションが大切だなと思い 

 ました。クラスにしゃべったことがない人もいるから、しゃべってみたいなと思い 

 ました。これからみんなと仲良くなりたいです。 

 

＊普段話をしたりしない人がどんなことを思っているのかを知ることができ、毎年の 

 ことながら、やはりこういう関わり合いはとても良い経験になると思った。 

 

＊部活を頑張りたいとか勉強がんばりたいということを作文に書いている人が多くて 

 みんなも自分と同じことを頑張りたいと思っているんだなと思いました。 

 

＊クラスミーティングで言ったとおり、先輩という役目を大切にして、学校生活に取り 

 組んでいきたいです。2年生になり、中学校にも相当馴染んできたと思います。定期 

 テストや生徒会役員の立候補など、色々なことに全力で頑張っていきたいです。 

 

＊もっと勉強してテストの点数を上げられるように頑張りたい。テニスでは試合でたくさん 

 勝てるように部活を休まず自主練をして今よりも、もっとうまくなれるようにがんばりた 

 い。 

 

＊新しいクラスになって初めてのクラスミーティングで気持ちを色々聞けたし、みんなと仲良 

 くしたいなと思いました。みんなそれぞれ勉強を頑張りたいとか、頑張りたいことがあって 

 いいと思いました。自分は今年、クラス代表か委員会に入りたいので作文で書いた通り頑張 

 りたいです。 

 

＊みんな声をいっぱい出していたりして、あまりしゃべったことがない人とかの気持ちを知れ 

 たのでとても良かったです。後輩が部活にきたりして、先輩としてやっていけるかとか不安 

 な人も多かったし、「ミスを減らしていく」と言っている人も多かった。みんなで意見を言 

 いあった中で自分と同じような意見の人が多かったので、安心しました。 

 

＊いろいろな目標にチャレンジする、勉強を頑張るなどがありました。学校で勉強やテストな 

 どを頑張っていい点数をとってクラスで楽しく友達といい一年間にします。そして、僕の 

 目標は生き物博士です。その目標のために頑張るので、これからもよろしくお願いします。 

 

＊人間関係とかに不安をもっている子とかもいて私も不安だったりするけど、たくさん話 

 かけたいなと思っています。二年生のクラスミーティングは初めてで接してない子もい 

 るのですごく緊張しました。今日はみんなの作文を聞いてみんながどう思っているのかが 

 わかったのでたくさんの子と仲良くしたいです。 

 

＊みんなが勉強を頑張るとか、新しいことをやろうとしていた。クラス代表として、これから 

 はもっといろんな人の意見を聞こうと思った。あまりしゃべったことのない人とはしゃべれ  

 るけれど、もっと気軽に話かけれるようにしたいです。だから席替えとかでも誰が隣でも 

 しゃべれるようにしたいし、楽しく学校生活をみんなが送れるようになってほしい。 

 

＊クラスを盛り上げていけるように頑張りたいです。体育大会や合唱コンクールなどみんな 

 の前に立って引っ張っていけるように、みんなの気持ちを聞きながら取り組んでいきたい 

 と思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

↑クラスミーティングのようす（※写真は画素数を下げています）↑ 
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